

Comunicado Público contra la construcción de la doble vía Labranza-Imperial, Chile, Mapuexpress, 25 de febrero de 2021.

Consultado en:

<https://www.mapuexpress.org/2021/02/25/comunicado-publico-contrala-construccion-de-la-doble-via-labranza-imperial/>

Fecha de consulta: 17/06/2021.



La Organización Mapuche movilizada de Rengalil (Labranza) a Txaitxaico mapu (Nueva Imperial) por la defensa de los territorios, rechazamos las declaraciones del candidato a alcalde de la comuna de Nueva Imperial Rodrigo Pacheco, en donde señala que exigirá la construcción de la doble vía Labranza- Imperial y al mismo tiempo reafirmamos nuestra oposición a que se lleve a cabo la construcción de la doble vía que solo viene a profundizar el saqueo, destrucción, explotación y usurpación de nuestros territorios.

Como Mapuche hemos resistido durante años este modelo extractivista que ha destruido nuestro Itxofill Mongen, sin embargo, no estamos dispuestos a dejar que los grandes grupos económicos sigan enriqueciéndose a costa del saqueo y explotación de nuestros recursos.

La construcción de la doble vía Labranza-Imperial es una más de las piezas estructurales para facilitar y fomentar los proyectos extractivistas en Wallmapu, por lo que no dejaremos que personas ajenas a nuestro territorio sigan destruyéndolo y tomando decisiones que afectan directamente nuestra forma de vida como Mapuche.

Para nosotros es fundamental reencontrarnos y recuperar nuestro kúme mongen, tener un buen vivir como personas y como comunidad. Por lo que seguiremos defendiendo nuestros territorios de cualquier proyecto que venga a amenazar nuestra forma de vida y nuestra mapu.

Al mismo tiempo hacemos un llamado a las comunidades involucradas en este megaproyecto, Doble Vía, a no negociar con el estado ya que consideramos que esto significa un nuevo atropello, una nueva usurpación, un nuevo despojo territorial que si bien es cierto puede traer un beneficio económico, éste es temporal y limitado y significa “*pan para hoy y hambre para mañana*”.

Por otro lado, manifestamos nuestro apoyo a los procesos de reivindicación territorial que se están dando en la comuna y en el Wall Mapu, e invitamos a que sean desde el respeto por el Itxofil Mögen, el kúme mogen y desde una perspectiva como Pueblo Nación Mapuche.

Finalmente hacemos un llamado a la comunidad Mapuche y no Mapuche a concientizarse sobre los proyectos extractivistas que están llegando a nuestra territorio y movilizarnos para no dejarlos avanzar.

¡FUERA TODA EXPRESIÓN EXTRACTIVISTA DEL WALLMAPU!

¡INKAYAIÑ TAIÑ MAPU!

¡NEWENTULEYUN PU WEICHAFE!

Fuente: [Fuera Besalco](#)